

EL VIGILANTE.

PERIÓDICO LIBERAL DE GERONA.

PRECIOS DE SUSCRICION.
 Este periódico sale dos veces á la semana.
 En Gerona: 4 mes 5 rs., 5 id. 8.—Fuera de Gerona: 5 me-
 ses 9 rs.
 No se servirá ninguna suscripcion, sin previo pago adelantado, en metálico letras ó sellos de franqueo.
 Números sueltos 6 cuartos.
 Insértese ó no, no se devuelve ningun original.

Anuncios á medio real linea á los señores Suscritores y á 1 real id. para los no suscritores.
 Comunicados á precios convencionales.
PUNTOS DE SUSCRICION.
 Oficinas TERTULIA LIBERAL, calle de la Zapatería vieja número 4, y en la Imprenta de este periódico Plaza de la Independencia, núm. 15, bajos.

GERONA 26 DE FEBRERO DE 1871.

COMITÉ LIBERAL LOCAL Y DEL DISTRITO ELECTORAL DE GERONA.

- D. Francisco Mirallas y Roger, Presidente honorario.
 » Pedro Grahit, Presidente.
 » Narciso Cúbias, Vice-presidente.
 » Antonio Pascual, Vocal.
 » Francisco Barrios, »
 » Joaquín Ametller, »
 » Narciso Perez, »
 » Jaime Salazar, »
 » Juan Sormany, »
 » Pablo Galofre, Secretario.
 » José Torrellas, »
 » Eduardo Noguera, »

COMITÉ LIBERAL DE BANOLAS.

- D. José Gratacós y Durán, Presidente.
 » Joaquín Domenech, Vice-presidente.
 » José Roura, Vocal.
 » Juan Arjalés, »
 » Pedro Rigau, »
 » Ramon Bover, »
 » Juan Torroella (hijo), »
 » Enrique Pujol, Secretario.

COMITÉ LIBERAL DE LLAGOSTERA.

- D. Francisco Figueras y Estrach, Presidente.
 » Buenaventura Pigrau, Vice-presidente.
 » Pedro Colomer, Vocal.
 » Salvador Esteva, »
 » José Pigrau, »
 » Miguel Coris, »
 » Lorenzo Coris y Mundet, »
 » José Bordas, »
 » Francisco Borrell, Vocal Secretario.

EL MANIFIESTO DE LUIS NAPOLEON.

La declaración de guerra á la Alemania por parte de la Francia fué funesta al imperio de Napoleon, y la derrota de Sedan consumó su ruina.

Sus primeros pasos en la campaña, se señalaron por una serie de reveses, como nunca los habia sufrido el ejército francés, y al intentar un supremo esfuerzo para vindicar bajo los muros de Sedan el derecho á vencer que monopolizaba la Francia, vióse en la triste alternativa su jefe, ó de rendir á su adversario la espada como un prisionero vulgar, ó morir en el campo de batalla. Prefirió lo primero, y el castillo Vilhemshe abrió sus puertas para recibir la caída plebiscitaria majestad de Napoleon III.

No recordemos los dias de triste ansiedad,

las horas amargas que en su agradable, pero forzado retiro, habia pasado el que tuvo á sus piés un gran pueblo y á la Europa pendiente de su palabra. Olvidemos los horrores del imperio, tan trascendentales á la Francia, para fijarnos por un momento en el último acto de su representante, en el heredero del mártir de Santa Elena.

Desde la fecha del desastre de sedan hasta la reunion de la Asamblea francesa, Luis Napoleon ha permanecido en un profundo silencio. Ni la diplomacia, ni la prensa, se ha ocupado seriamente de él ni por un instante; y si para tratar en un principio de las condiciones de paz pudo pensarse para estipularlas en el emperador, como representante de la Francia, esta le negó hasta la consideracion de nacionalidad. Tal era el odio que despertó contra sí el caido poder.

Despues, la Francia republicana, dominante por un momento, creó un Gobierno que se encargó de continuar la guerra, levantando el espíritu público. Si no ha sido feliz en su propósito, no fué su culpa; halló enervada á la Francia por la corrupcion imperial, derrotados sus ejércitos, rendidas las plazas fuertes fronterizas, agotado el Tesoro y ocupados militarmente trece de los mejores departamentos. No fué, pues, su culpa, si al plegarse las banderas del imperio vió desaparecer con sus águilas los mejores generales, un material de guerra inmenso, bastante á poner en pié un ejército cuatro veces mas numeroso que el batido, y si encontró al enemigo posesionado de todos los puntos estratégicos que abrian á sus armas el corazon de la patria.

Despues de seis meses de una guerra como nunca sostenida por ambas partes; despues de ver arruinadas sus mejores ciudades, destruida su industria, el luto por donde quiera, y muerta toda esperanza; despues de ser bombardeadas Strasburgo, Paris, Belfort, y muchas otras plazas, y cuando nuevos ejércitos alemanes se preparaban á invadir el territorio francés, la razon se hace oír, se pacta un armisticio y se trata de la paz. La Francia entera se apresura á elegir representantes para que asistan á un Congreso que determine si ha de continuar ó no la guerra, domina sus pasiones, ahoga sus resentimientos, y como un solo hombre, como si un pensamiento solo la inspirase, constituye un nuevo poder sobre el poder anárquico, la domina y se prepara á deliberar si ha de batallar hasta sucumbir y desaparecer del número de las naciones, ó si ha de dar treguas con una paz honrosa á esa serie de desventuras, bajo cuyo yugo gime hace ocho meses.

En estos momentos críticos, supremos, decisivos, el ex-emperador Napoleon rompe el silencio para decir al pueblo francés que ha sido vendido por la fortuna, que ha callado interin oyó el ruido del combate, en que admiró el valor y patriotismo de sus conciudadanos; pero que es llegada la hora de protestar y pedir cuenta al poder usurpador y sin mandato que sustituyó al imperio, de la sangre derramada, de las ruinas que ha hecho, de los tesoros que ha dilapidado... Luis Napoleon se cree aun el representante de un gran pueblo, y ante la actitud que este toma, y para desvirtuar los acuerdos de la Asamblea nacional, proclama que «todo lo que se ejecute sin su participacion directa es ilegítimo.»

Todo infortunio sea ó no merecido, tiene derecho á ser respetado cuando se lleva con resignacion y dignidad, pero no merece consideracion ninguna cuando inspirado por la soberbia pretende sacrificarlo todo á un sentimiento de ambicion personal.

Desde que la Francia roja hizo necesario el imperio hasta que abandonado del pais cayó en las inmediaciones de Sedan, el elegido para representarlo, solo pensó en fundar una dinastia y sostenerla por el prestigio de la gloria marcial y la preponderancia de la Francia sobre la Europa. Olvidando su origen y la ley de su existencia, concitó contra sí la pasion de los partidos políticos en el interior, y llevando la alarma por su actitud constantemente amenazadora, á los demás pueblos, vieron en él al continuador de las tradiciones del primer imperio, y cuando no su hostilidad se grangeó la indiferencia.

Arrastrada la Francia á sostener una guerra desastrosa, vencido el ejército en Sedan y prisionero de guerra el emperador, se hundió la base en que se apoyaba su trono, y como consecuencia necesaria de este fracaso vino la ereccion de un Gobierno que inmediatamente aceptó como mision preferente la de la defensa nacional.

Si no la ha cumplido, no es Luis Napoleon quien tiene derecho á exigir cuentas á los que, en estos momentos solemnes, plegando su bandera é inspirándose en el amor de la patria, depositan el poder que sin contradiccion ejercen, en la Asamblea Constituyente, expresion la mas legítima de la soberania nacional.

El manifiesto de Luis Napoleon, lejos de venir á facilitar el desenlace del gran conflicto por él provocado, es el grito egoísta de la ambicion, una complicacion mas, una arma política puesta en manos de la diplomacia alemana, una acusacion que no puede sostener el que ha envuelto á su patria en la cala-

midad de una guerra cuyas consecuencias no es fácil prever.

Por lo demás, ese documento es la sentencia por él propio dictada, que le excluye para siempre del trono de Francia. Es mas, Napoleón I y Carlos Alberto legaron con su honrosa desgracia un brillante porvenir á los que heredaron su nombre; Napoleón III é Isabel de Borbon solo pueden sentir el remordimiento de haber condenado á su posteridad, con sus errores y extravíos, á un perpétuo y oscuro destierro.

LOS ASESINOS

NO TIENEN PARTIDO POLÍTICO.

Los asesinos no pertenecen á ningun partido; son, sin duda, asesinos por capricho, por mero placer, puesto que no han de serlo por interés, los que se contentan con sacrificar á la víctima sin lucrarse siquiera en el reloj que encima lleva; no, los asesinos no pertenecen á ningun partido; pero sin duda, por predileccion especial, se dedican á hacer blanco de sus distracciones á los hombres políticos de determinado partido; no tienen partido político los asesinos, y en cambio le tenia ó le tenia la partida de la Porra; y es que sin duda el trabuco es arma de puro recreo, como la escopeta dedicada á la caza, y la porra es elemento puramente político como el sufragio universal; sin duda, diremos por última vez, con un trabuco no se perturba un partido, una nacion, y de un garrotazo se hundan en los abismos las más robustas situaciones...

Esta es la justicia!

Ayer se cometian escesos, que nosotros éramos los primeros en condenar, y pese á nuestra condenacion, á nuestra protesta, el partido progresista era acusado públicamente de promovedor de tales escesos; hoy se asesina vilmente trabuco en mano; se ataca, más que al hombre, á la alta representacion de un partido, y sin embargo, guardaos de decir que esos sicarios del crimen pertenecen á partido alguno!

Seria una calumnia.

Los asesinos de Prim no tenían opinion política; pero intentaban impedir la venida del monarca, cosa que para el que no tiene opinion política debe ser interesante en alto grado.

Los infames que en la noche del 18 intentaron asesinar á Ruiz Zorrilla, no deben tener opinion política; pero trataban de romper una de las columnas más firmes de la revolucion constituida, lo cual debe ser importante para los que no tienen opinion política.

¡Cuan triste cosa! ¡Un pais en que los hombres que no tienen opinion política se meten á asesinos, y precisamente de los más altos políticos, y cabalmente de los políticos del partido progresista!

Porque esos hombres sin opinion, no trataron de asesinar á Isabel, ni á Gonzalez Bravo, ni á ninguno, en fin, de los altos personajes de los demás partidos políticos; y es que sin duda los hombres que no tienen opinion solo están reñidos, hasta el asesinato, con los hombres del progreso.

Y en Valls se asesina, pero sin opinion política.

Y en Búrgos se asesina, pero sin opinion política.

Y en Tarragona se asesina, pero sin opinion política.

Y se asesina á D. Juan Prim, pero no por opinion política.

¿Serán los asesinos quizá enviados de esos círculos comerciales, industriales y agrícolas que quieren menos política y más Gobierno?

¿Se habrán metido las llamadas clases conservadoras, siempre tranquilas y siempre obedientes, á sociedades maratistas ó focos, ó sucursales del «Angel exterminador»?

¿Quiénes son esas especialísimas sociedades ó individuos que asesinan sin codicia de robo, sin placer de contemplar una agonía, sin provecho, en fin, de lo que todo criminal aprovecha, y sin siquiera el provecho político?

Lo que es los asesinos no tienen opinion política, pero hay que convenir en que tampoco la tienen los escritores que predicán el asesinato, ni los que se niegan á hacer honras ó echan á vuelo las campanas por los resultados del asesinato.

Tirar la piedra y esconder la mano... Bruto y Casio tuvieron al menos el valor de su crimen... es verdad que estos tenían opinion política... es verdad que eran romanos, es verdad que tenían en su alma toda la fé salvaje de la libertad, la fé que hace subir con la misma entereza las gradas del capitolio que las gradas del cadalso.

Y como los asesinos no tienen opinion política, y como ningun partido apadrina esos actos, de ahí la ridiculidad, el miedo que rodea á los ministros cuando se supone que toman precauciones, ¿para que? ¿contra quien? ¿contra asesinos vulgares que, aun sin beneficio, saben escoger y asesinan por simple esparcimiento?

Pues bien, puesto que los asesinos no tienen opinion política, nosotros creemos que el Gobierno no debe tener opinion tampoco con respecto á los asesinos. Se habla, se murmura mucho sobre grandes cosas de un proceso célebre; serán ó no verdad, no lo sabemos, pero si fueran verdad ¿qué le falta á la justicia en el pais de D. Rodrigo Calderon y D. Alvaro de Luna?

No le faltan ni la ley, ni la historia; ¡ay de España, si le falta la energía!

De La Independencia Española.

No supone gran rectitud de criterio atribuir á las instituciones vigentes esos deplorables acontecimientos que han preocupado tristemente en estos últimos dias la atencion pública.

Tres veces se atentó contra la vida de Isabel de Borbon y una fué gravemente herida. En el poder se encontraban los moderados, en la esquina de cada calle se veia un agente de policia, y D. Francisco Chico desempeñaba la superintendencia del ramo.

El general Narvaez corrió gran riesgo de ser asesinado en 1844 y O'Donnel en 1859,

Tanto el uno cómo el otro iban escoltados por fuertes destacamentos de la policia secreta.

Pudiéramos citar muchos hechos de esta índole ocurridos en épocas de verdadera reaccion. Ellos prueban que el crimen, si determina sus víctimas no repara en épocas y es injusticia hacer resaltar ciertos hechos como característicos de las que mandan los partidos liberales.

Seccion de noticias.

GERONA 26 DE FEBRERO DE 1871.

(De La Correspondencia de España.)

COMITÉ LOCAL Y DEL DISTRITO Madrid 23.

El señor Asquerino, ministro de España en Bélgica, ha dirigido una carta á la «Epoca» declarando que rectificó un comunicado del señor Vallejo Miranda en los términos que le ordenó el gobierno presidido por el general Prim.

Y añade la «Epoca»:

«La rectificacion del señor Asquerino se refiere á lo que el señor Vallejo Miranda decia en su carta de 10 de febrero de no haber obtenido reparacion del «gratuito agravio que con formas insólitas en la diplomacia le infirió el ministro de España en Bruselas en una nota publicada en un diario belga, donde se decia haber faltado el señor Vallejo Miranda á las nociones mas elementales del deber como español y como funcionario.»

Al asegurar ahora el señor Asquerino en el telegrama antes copiado que se ciñó estrictamente á las instrucciones del ministerio de Estado, toda su responsabilidad desaparece y se explica ya que el señor Vallejo Miranda, en su reciente viaje á Madrid, no obtuviera las satisfacciones á que él creyera tener derecho, porque tambien por su parte en su actitud en la prensa francesa se habia atendido puntualmente á los mandatos del mismo ministerio presidido por el general Prim.

Ha habido aquí, pues, alguien que decia una cosa al señor Asquerino y otra al señor Vallejo Miranda; quien sea esa alguien no podemos nosotros precisar.

Dícese que se va á expedir un decreto fijando en dos años el período de servicio cerca de S. M. de sus ayudantes de órdenes.

Esta noche es esparado en Madrid el general conde de Cheste, de paso para Mahon.

Mañana saldrá para Barcelona el señor Rivero, acompañado del señor Molini.

Los militares enviados á las islas Baleares han sido residenciados: el señor duque de Montpensier en la ciudadela de Mahon; el general conde de Cheste en la ciudad y los brigabieres en los puntos que les sean designados por el capitán general de aquel distrito.

Hoy se ha dicho, no sabemos con qué fundamento, que además de exceptuar de la medida tomada por el gobierno respecto á los generales que no han prestado juramento, á los señores marques de Novaliches por sus dotencias y marques de Malpica por su avanzada edad, se exceptuará tambien al general Contreiras por los servicios que ha prestado á la causa de la libertad y á la revolucion.

La «Epoca» hace notar la falta de equidad que resulta en el señalamiento de cuotas para aspirar los contribuyentes al cargo de senador, pues mientras en Madrid se necesitan 120,000 reales de renta, en provincias puede ser senador el que solamente tenga

8,000, con la cual apenas alcanzará a poder pagar un pupillage de tres pesetas.

La municipalidad de Burdeos se ha quejado oficialmente de las medidas tomadas por el gobierno para asegurar la libertad de los diputados.

La prensa de Burdeos se lamenta amargamente de que los prusianos se obstienen en entrar en París.

Creían algunos que los 200 millones de francos de contribucion de guerra que ha pagado la ciudad, eran en parte el rescate de hacerles sufrir la mortificacion de entrar en su capital.

Principia á conocerse que el armisticio, negociado por necesidad por falta de víveres, ha sido mucho mas útil que lo que se creia á los prusianos, y se censura por inhábiles á los negociadores.

Los prusianos no han querido conceder próroga del armisticio por mas de cinco dias, á causa de continuar los armamentos en el Mediodia de Francia y de haberse llamado al ejército la quinta de 1871; pero como al mismo tiempo algunos cuerpos de guardias móviles han sido licenciados, se cree cada vez con mas fundamento que del armisticio saldrá la paz.

En una de las últimas sesiones del Parlamento francés ha ocurrido un incidente digno de tenerse en cuenta por lo que significa.

Uno de los diputados, harto ya de demostraciones republicanas, hizo una alusion á la forma en que se hacian, como por via de defensa á la mayoría, y reclamó que esta se hiciera respetar. La izquierda queriendo debilitar la impresion que produjo en la Cámara este incidente, preguntó si el gritar ¡Viva la república! era insulto, y toda la izquierda se levantó dando estos vivas.

En tales momentos la mayoría se levantó tambien no poco excitada, y á los gritos de ¡Viva la república! contestó con los de ¡Viva la Francia! haciendo callar á la minoría.

Parece que el gobierno francés tiene resuelto suspender los socorros en metálico que recibian en París las mugeres de los guardias nacionales, proporcionándoles trabajo para suplir en lo posible la falta de dichos auxilios.

Segun despachos de Marsella fecha 18, las tribus árabes que habian levantado la bandera insurreccional en la provincia de Constantina (Argel) se someten al gobierno de la metrópoli pidiendo gracia. La rebelion fué promovida por 150 spahis que se negaron á tomar parte en la guerra contra Prusia.

Mañana llegará á Madrid el eminente orador republicano señor Castelar.

De hoy en quince dias se verificarán las elecciones de diputados á Cortes, que empezarán el miércoles, y durarán, jueves, viernes y sábado.

No es solo en Madrid donde los ladrones ejercen su arte con toda perfeccion y con todo descaro. De un pueblo de Navarra escriben muy alarmados y quejándose de que en muy pocos dias han sido robadas mas de ciento setenta reses entre pequeñas y grandes, sin que se haya cogido ni castigado á ninguno de los perpetradores de este crimen, que, por lo tanto, tiene trazas de continuar.

Garibaldi ha llegado á Génova. Dícese que su resolucion de renunciar á sentarse en la Constituyente de Burdeos y de regresar directamente á Caprera, ha sido motivada por haber comprendido la necesidad de aplazar para una época mas oportuna la reivindicacion de Niza.

El gobierno francés ha mandado disolver los cuerpos garibaldinos, y ha nombrado para el mando en jefe del ejército de los Vosgos al general Penhoet, en reemplazo de Garibaldi.

Parece que varios electores de Reus han escrito al brigadier Topete ofreciéndole sus votos para que represente á aquel distrito en sustitucion del general Prim.

Partes telegráficas.

Madrid 23 de febrero.

El corresponsal de la «Epoca», en Burdeos, dice que se levantará el destierro al duque de Montpensier si consiente en salir para el extranjero. En Burdeos se ha dicho que el general Serrano estaba preso.

El «Heraldo» y el «Eco de Londres» dan detalles aquí desconocidos sobre el asesinato del general Prim. Burdeos, 22 y 23.—M. Remusat ha dimitido la embajada de Viena.

M. Casimiro Perier ha sido nombrado presidente de la comision de hacienda de la asamblea; M. Dario, de la de las fuerzas militares; M. Baze, de la de administracion interior, y M. Lecerne, de la de armamentos. Este pide que se habra una informacion sobre los actos de la comision.

París, 22.—Todos los periódicos aplauden el discurso de M. Thiers.

La comision de negociadores irá á Versalles con M. Thiers. Espérase un resultado próximo.

El «Journal de París» dice que la indemnizacion será de 500 millones de thalers.

El «Journal officiel» dice que M. Thiers ha pasado el dia conferenciando con M. de Bismark.

Los rumores sobre las exigencias de la Prusia son inexactos, pues los negociadores no han dicho una palabra.

El gobierno ha mandado que se hagan al conde de San Luis los honores de capitán general con mando.

El consejo supremo de guerra ha condenado á los oficiales que no han jurado á ser dados de baja en el ejército.

El ministro de Suecia ha presentado una carta de su soberano felicitando al rey don Amadeo.

Se están reuniendo datos relativos á las compras y ventas de los terrenos de Balsain y serán satisfechas las reclamaciones de la opinion pública.

No es cierto que el señor Moret piense en abandonar la cartera de hacienda.

Dícese que el duque de Montpensier irá á Ciudadela; Cheste á la ciudad de Mahon y los brigadieres á donde les designe el capitán general; no saldrán de Madrid los generales Novallies y Contreras.

Hay esperanza de descubrir á los autores del atentado contra el señor Ruiz Zorrilla.

Londres, 21.—Un periódico prusiano que se publica en Versalles, dice que las condiciones para la paz deben ser una compensacion del pasado y una garantía para el porvenir; á no ser así, la Alemania continuará la guerra.

Madrid 24 de febrero.

La «Gaceta» publica el siguiente parte:

Alassio 23.—La reina ha continuado bien todo el dia. Es probable que mañana se levante.

Inserta tambien el mismo periódico oficial los discursos pronunciados con motivo de la presentacion de nuevas credenciales por el ministro de Suecia. Reproduce el decreto é instrucciones para fijar los términos municipales por haber habido errores de copia. Publica una circular del ministro de la Gobernacion

dando reglas y satisfaciendo las dudas que pudiera haber con motivo de la eleccion de compromisarios para senadores. Inserta el escalafon de auditores y fiscales de guerra y una circular mandando que los carabineros ejerzan una exquisita vigilancia en las costas y fronteras y no se distraigan de su objeto concentrándose en las capitales.

La junta general de asociados, mayores contribuyentes, ha acordado el restablecimiento de los consumos en Madrid, en la antigua forma.

El Banco de París ha entregado á la comision española de hacienda en Londres, 35,000 libras esterlinas á cuenta de la negociacion pendiente.

Se concederán tambien gracias á los voluntarios de la libertad.

En octubre próximo se verificará en Madrid una esposicion de bellas artes.

El ministro de Estado ha pedido las esplicaciones convenientes por el atropello de un súbdito español en el Cairo.

El duque de Aumale y el príncipe de Joinville han dirigido comunicaciones á varios periódicos diciendo que han suspendido su viaje á Burdeos hasta que la Asamblea resuelva acerca de la validez de su eleccion.

La «Epoca» califica de noticias importantes para llegar á la unificacion de la deuda, la conferencia celebrada por los directores del Banco de París con el señor Moret para ocuparse de un proyecto de conversion; y la de que el Banco de España se ocupará de haberse incluido en el proyecto de unificacion los billetes hipotecarios.

Desmíntese la noticia del nombramiento de don José de la Concha para la capitania general de la Habana, en cuyo puesto continuará el conde de Balmaseda.

Dícese que el duque de Montpensier ha contestado que irá á Mahon en un buque pagado por él.

Parece que las potencias han conseguido evitar la entrada de las tropas alemanes en París y la desmembracion del territorio francés.

Burdeos, 24.—El Papa ha reconocido al Gobierno francés.

El gobierno ha recibido la noticia de que las negociaciones prusianas se activan, pero hasta ahora se ignora su carácter.

El almirantazgo ha negado al señor Topete el retiro que habia solicitado: este ha apelado al tribunal supremo por la via contenciosa.

Don Cruz Ochoa y otros ex-diputados Por Navarra han publicado un manifiesto, retirándose á la vida privada.

Intimos amigos del difunto general Prim aseguran que las señas dadas por el periódico inglés «The Echo», acerca de los asesinatos, concuerdan con las que recordaba el general antes de morir. Confíase descubrir los autores del crimen.

NOTICIAS DE LA GUERRA.

Dicen de Londres: Segun noticias de buen origen, se asegura que Alemania pide la Alsacia, una parte de Lorena, comprendiendo á Metz, y siete mil millones de francos de indemnizacion de guerra.

En la Bolsa se cotizan: Consolidados ingleses, á 92 1/8; 3 por 100 francés, á 52; 3 por 100 español, á 30 1/2.

En la discusion de la Cámara sobre la guerra franco-prusiana, el Sr. Gladstone dijo, para justificar la conducta del gobierno inglés, que en octubre último dirigió un despacho confidencial al gobierno

de San Petersburgo, preguntándole si sería posible que Inglaterra y Rusia llegaran en unión con las demás potencias a un acuerdo para intervenir en favor de la paz. No habiendo sido de todo satisfactoria la respuesta de Rusia, la mediación fué abandonada.

De Burdeos el 21:

Los Sres. Thiers, Julio Favre y Ernesto Picard, llegaron ayer á medio día á Paris.

Hoy irán á Versalles para negociar con el conde de Bismark.

Turquía y Suiza han reconocido ya al nuevo gobierno francés.

Los demás gobiernos que no lo han hecho todavía lo harán en breve.

El duque de Broglie ha sido nombrado embajador de Francia en Londres.

El Sr. Buffet á quien se designa para Hacienda, ha llegado á Burdeos.

Monsieur Dupanloup, obispo de Orleans, ha llegado á Burdeos.

Dícese que, según un telegrama enviado de Versalles por el Sr. Thiers, hay motivos que hacen creer que la Asamblea será convocada para el jueves próximo, para ocuparse de algunas comunicaciones transmitidas por el ilustre negociador.

El *Journal Bordeaux*, dice: «Declaramos sin reserva alguna de la paz puede considerarse como firmada. Esta noticia nos llega de Paris por una persona muy al corriente de lo que se ha hecho.»

La sola cuestion que queda para discutir parece que es el importe de la indemnizacion de guerra. Afirmase que la cuestion territorial se ha zanjado definitivamente en el sitio más favorable á los intereses de Francia. La honra nacional queda completamente á salvo.

El Sr. Thiers será recibido hoy en audiencia particular por el rey de Prusia.

Entre las medidas tomadas para la seguridad de la Asamblea francesa, una es la de que solo dé guardia el ejército rodean el edificio una doble fila de soldados que solo pueden atravesar los diputados y los que van provistos de un pase especial.

La izquierda moderada, uno de los grupos en que está dividida la Asamblea, ha acordado contestar al manifiesto publicado por el emperador Napoleon por medio de una proposicion que firmará monsieur Noel Parfait, declarado y confirmando la caída de la dinastía imperial.

Los representantes de la ciudad de Paris han celebrado una reunion antes de ir á la Asamblea. En ella acordaron que si la Cámara, á la cual califican de reaccionaria, aceptase algo contra la república, se retirarían en masa protestando antes con energía.

Dice *El Telégrafo Autógrafo* del 20:

«Mr. Thiers y Mr. Favre salen para Versalles con objeto de arreglar las condiciones de la paz.»

Circula entre los prisioneros franceses en Alemania una peticion que se ha de hacer á la Asamblea por los mismos. En ella dicen que se comprometen á obedecer al gobierno que la Francia se dé, pero que si bien en su calidad de soldados no toman parte activa en la política, como ciudadanos creen tener el derecho de desear que el gobierno por el cual han derramado su sangre, sea el que verdaderamente quiere el país. En consecuencia, piden que se acuda al sufragio universal para decidir dos cosas: 1.ª Si el gobierno francés ha de ser republicano ó monárquico. 2.ª En este último caso, el nombre del monarca.

En el incidente que Mr. Rochefort ha suscitado en la Asamblea con motivo de haberse desplegado muchas fuerzas alrededor del edificio en que celebran sus sesiones, se ha averiguado que algunos diputados fueron apostrofados por guardias nacionales, acompañando sus apóstrofes con ponerles el fusil al pecho para que gritasen viva la república.

A *El Noticiero* de Bilbao le escriben de Madrid que según las correspondencias de Burdeos, el sentimiento general está por la paz, y que no sería difícil que la Asamblea, imitando lo que hicieron las Constituyentes españolas, fuese á una regencia que estableciera el orden y los principios de gobierno para dejar luego el puesto á la monarquía de Orleans.

Un telegrama de Viena, dice con igual fecha:

«Se han fijado en las esquinas anuncios invitando al público á firmar una exposicion que será presentada al emperador de Austria, rogándole que el gobierno austro-húngaro, se ponga de acuerdo con otras potencias, para intervenir en la cuestion franco-prusiana é impedir el desmembramiento proyectado por la Prusia de la nacion francesa, y así salvar á Europa de los peligros políticos y sociales de que estaría amenazada con el restablecimiento del derecho de conquista.»

Dicen de Londres con igual fecha:

«El señor duque de Palmela ha sido encargado de ir á Madrid á saludar al rey y á la reina de España en nombre del rey y de la reina de Portugal.»

Ha sido nombrada una comision para ocuparse de la traslacion de los restos de Vasco de Gama.»

ANUNCIOS.

AL PÚBLICO.

La fábrica de Cemento romano que en 8 de Octubre último fué pasto de un voraz incendio, y de propiedad de D. Juan Torroella de esta capital funcionaba en las afueras de la misma, hace dias que reedificada y funcionando como antes está en situacion de ofrecer sus productos á sus antiguos parroquianos, con la perfeccion y celo que su dueño tiene acreditado.

ANTONIO BOXA.

PLAZA DEL GRANO, GERONA.

ALMACEN DE SALES AL POR MAYOR Y MENOR.

Habiendo recibido un buen surtido de Sal de mar y mineral en grano.

La hay de molida de clase inmejorable toda á precios módicos.

Guano del Perú al por mayor y menor.

Hay para vender un Olivar y Viña de cabida dos vesanas con algibe y una haza de tierra, sita extramuros de esta Capital en las inmediaciones de la Torre Gironeña. Informará del precio y condiciones el Notario de esta ciudad D. Narciso Gifre.

REMEDIO SEGURO PARA LOS QUE PADECEN DE

TOS catarrros, ronqueras y demás afecciones del pecho, agudas y crónicas, por medio de la tan acreditada pasta pectoral infalible del Dr. Andreu de Barcelona. Este remedio á mas de ser sumamente cómodo y agradable, es tan positivo, que á las pocas pastillas siente ya el enfermo un gran alivio.

Millares de personas, entre las que se cuentan muchos facultativos, curados con esta preciosa pasta pectoral, han dado justo crédito á un medicamento, que es ya hoy

dia ventajosamente conocido en las principales poblaciones de España y del Estranjero.

Unico depósito en Gerona, Farmacia de D. Joaquin Ameller y Viñas y en Olot farmacia de D. Alberto Vidal.

Se vende á voluntad de su dueño, una casa en la calle de la Barca, compuesta de planta baja y tres pisos en muy buen estado de conservacion.

En la redaccion de este periódico informarán.

Se disecan animales cuadrúpedos y volátiles á la perfeccion. En esta redaccion informarán.

EMPRESA

DE AGUAS POTABLES.

Habiendo solicitado algunos inquilinos que se les conceda tomar agua potable entendiéndose directamente con la empresa, esta ha resuelto acceder en beneficio público, abriendo desde hoy una suscripcion para los inquilinos que deseen tomarla para su uso, mediante el pago mensual que por término medio será de 8 á 10 reales según sean mas ó menos los inquilinos de una misma casa y en más ó menos cantidad, cesando dicho pago al dejar el inquilino la habitacion, y viniendo á cargo de dicha empresa la colocacion de la cañería y demás gastos.

Los que deseen suscribirse y enterarse de las condiciones y demás pormenores, podrán pasar á la administracion calle de Ciudadanos número 18 piso 1.ª, de 49 á 42 de la mañana.

DICCIONARIO

de la

LEY ELECTORAL

CON ARREGLO AL DECRETO DE 20 DE AGOSTO DE 1870, en conformidad de las leyes municipal y provincial que han de regir y seguido de modelos de actas y demás documentos

necesarios á su mejor aplicacion,

por

D. ANTONIO DE GÓNGORA Y GÓMEZ

abogado de los tribunales de la nacion, jefe honorario de administracion civil, comendador de la real y distinguida orden de Carlos tercero, condecorado con la plaza del mérito militar y secretario del gobierno de Gerona.

PROSPECTO.

La obra que ofrecemos al público, resultado de un detenido estudio de la ley electoral, contiene cuanto el Decreto de 20 Agosto de 1870 determina en la materia: y la forma en que se ha redactado, la que mas se acomoda á facilitar la resolucion instantánea del articulo á que la misma se contrae.

La favorable acogida que ha merecido, nos dispensa estendernos en encarecer la importancia de este trabajo. Nuestro objeto al escribirla, ha sido exponer con método y claridad la ley, dándole una forma adecuada para su aplicacion; y el resultado obtenido, responde sin miedo de equivocarnos, al fin que nos propusimos.

BASES.

El Diccionario de la ley electoral compone un tomo en 4.º de buen papel y esmerada impresion. Su precio en toda España 6 reales, franco de porte.

Modo de adquirirlo.

Remitiendo al autor libranza de dicha suma ó 43 sellos de franqueo con la direccion que sigue:

Sr. D. Antonio de Góngora, Secretario del Gobierno de Gerona.

GERONA.

Imprenta á cargo de Pablo Puigblanquer y Forment Plaza de la Independencia núm. 15, bajos.